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Verbale. n° 15/2007 Milano, 12 Novembre 2007 
 

 A tutte le Società sportive 
          Affiliate F.I.S.O. – C.R.L. 
A tutti i sigg.ri 
          Consiglieri regionali F.I.S.O. 
 
c.p.c.  F.I.S.O. – sede nazionale 

 
 

VERBALE CONSIGLIO REGIONALE LOMBARDO 
Besana in Brianza – 24 Ottobre 2007 

 

Presenti :  Il Presidente G. Ceresa, i consiglieri  regionali  G. Bambozzi, P. Bocchiola,A. Bozzola, 
                 P. Ferrari,  S. Gottardi, A. Riva, M. Ruggiero. 
 

 
Approvazione verbale  
Si procede all’ approvazione del verbale della precedente riunione che dopo alcune modifiche viene approvato all’ 
unanimità dai presenti. 
 
 

Comunicazioni del Presidente 

• Da a nome del consiglio il benvenuto al nuovo consigliere M.Ru. 
• Ribadisce anche per informare il neoconsigliere  l’importanza dell’ organizzazione in gruppi di lavoro, 

delle motivazioni per l’utilizzo della corretta modulistica (carta intestata, progetti). 
• Riconferma che all’ interno del CRL gli incarichi e le incombenze sono suddivise tra i vari consiglieri. 

Richiede quale è la propensione di M.Ru e gli prospetta la possibilità di ricoprire l’incarico di Direttore 
Tecnico. 

• Relazione riguardo alla riunione del CONI regionale svoltasi il 19/10 u.s. nel corso della quale sono stati 
assegnati e ripartiti i contributi della Regione Lombardia assegnati al CONI e da questo ripartiti tra le 
federazioni sportive e le discipline associate. Evidenzia come rispetto all’ ammontare del contributo alle 
discipline associate sia stato riconosciuto un importo marginale. Rimarca che la ns. federazione grazie 
alle attività svolte ed ai rapporti istituzionali sia in ogni caso riuscita d ottenere una consistente quota dei 
contributi spettanti alle discipline associate (euro 3000 su un totale di euro 7000). Comunica che, 
purtroppo, come già accaduto alcune volte in passato i tempi stabiliti dal CONI per confermare le 
risposte sia molto limitato. 

• Propone per la verifica e l’aggiornamento di “Orientarsi 2008” l’istituzione di gruppi di lavoro che valutino 
preliminarmente i vari argomenti in modo da presentarsi alla riunione con dei progetti già predisposti 
riducendo i tempi di discussione. Il segretario coordinerà questi gruppi. Analogamente dovranno essere 
valutati eventuali corsi da organizzare. 

• Riguardo al forum regionale richiede di valutare la situazione anche alla luce degli interventi espressi 
durante la consulta delle società. 
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DIRETTORE TECNICO 
 

Il neoconsigliere M.Ru prende la parola e si dichiara disponibile ad assumere all’ interno del comitato i compiti 
che gli verranno affidati dichiarando la propria piena disponibilità soprattutto con le persone più giovani del 
consiglio. Rimarca che la notizia della sua elezione non sia stata, come invece avvenuto in passato, 
adeguatamente segnalata (news) e si chiede se ciò sia dovuto a qualche particolare circostanza. 
Riguardo alle iniziativa da proporre e gestire (allenamenti, raduni, convocazioni) dichiara di avere già iniziato 
delle valutazioni e che intende procedere per passi successivi. 
Dopo breve valutazione viene confermato che la gestione tecnica della MBO resterà invece ad A.B.  
A.B. riporta alcune esperienze e problematiche riscontrate dalle precedenti esperienze.Si conviene che dovrà 
comunque essere un lavoro di gruppo. 
P.F. osserva che per quanto riguarda la , giustamente, richiesta news si è trattata di una svista personale e non 
rilevata e segnalata anche dagli altri consiglieri. Ricorda i notevoli impegni di questo periodo (verbali, consulta, 
organizzazione gare) e che non ci sono altre motivazioni. Domani sarà dato sul sito CRL il dovuto risalto 
all’argomento.l consiglio approva all’ unanimità  la nomina di M.Ru all’ incarico di Direttore Tecnico Regionale. 
 

Verbale N.14/07–delibera n. 42 Su proposta del Presidente, dopo breve discussione si delibera di assegnare il 
ruolo di Direttore Tecnico al neo-consigliere Mario Ruggiero 

 

CONTRIBUTO CONI 

Rispetto a quanto comunicato dal Presidente, P.F. ricorda ai presenti, soprattutto a favore dei nuovi consiglieri le 
modalità di ripartizione del contributo adottate in occasione dei precedenti contributi CONI. rammenta inoltre che 
il comitato deve indicare al CONI le società beneficiarie, ma il contributo è assegnato direttamente alle società 
sportive. 
Si stabilisce che il CRL dovrà determinare i principi generali di ripartizione del contributo, e successivamente un 
gruppo di lavoro raccoglierà i dati e li elaborerà presentando il risultato al Consiglio per l’approvazione finale. 
Il segretario presenta il modulo predisposto su cui valutare i parametri per l’assegnazione dei contributi. 
Si stabilisce di confermare l’assegnazione dei contributi alle società iscritte all’ albo delle Società Sportive 
Dilettantistiche. Si apre una discussione sulle possibilità di ripartizione e vengono prese in considerazione ipotesi 
di ripartizione omogenee o invece meritocratiche. Il consiglio concorda sulla seconda ipotesi in linea alle direttive 
del CONI. Si passa quindi a determinare quali sono i parametri di riferimento. 
Si approvano le seguenti percentuali per la ripartizione. Il numero tesserati under 20 (30%), altri tesserati 
(10%), titoli nazionali, vittorie della Coppa Italia e del Tr. Lombardia CO (30%), corsi e attività promozionali 
(15%),  organizzazione gare promozionali/regionali/nazionali (15%). Vengono incaricati di predisporre il progetto 
i consiglieri G.C., P.F. e P.B. 
 

Verbale N.14/07–delibera n. 43 Suddivisione contributo CONI: Verificate le indicazioni del CONI, si stabilisce, 
all’ unanimità, di trasmette alle società un questionario per raccogliere i dati 
relativi all’ attività svolta nella corrente stagione. Il contributo potrà essere 
assegnato solamente tra le società iscritte all’ albo delle Associazioni Sportive 
Dilettantistiche. La ripartizione tra gli aventi diritto verrà effettuata in base ad 
un criterio meritocratico. Il Presidente ed i consiglieri P.B. e P.F. raccoglieranno 
ed elaboreranno i dati determinando le quote di competenza. 

 

ORIENTARSI 

Per ottimizzare il lavoro di analisi e verifica dei regolamenti regionali di “Orientarsi 2008” e ridurre i tempi di 
discussione in riunione, si stabilisce di formare dei gruppi di lavoro sui vari argomenti. Si rendono disponibili sei 
consiglieri. Il segretario invierà ai singoli gruppi una bozza di lavoro. 
 
CONSULTA DELLE SOCIETA’ 

G.C. analizza la recente consulta delle società, ritiene sia stata espressa dalla stessa fiducia sulle attività svolte, 
sono state recepite dal CRL alcune critiche (Arge Alp, comunicazione) e si lavorerà per migliorare. Si è invece 
rilevata una scarsa attività propositiva da parte delle società. 
E’ risultata la necessità di organizzare dei corsi tecnici magari anche coadiuvandosi con altri comitati. 
M.Ru. propone di organizzarli anche con un numero ridotto d’iscritti. 
Si evidenzia la difficoltà posta dai vincoli dei corsi (durata, tirocinio) sarebbe utile la possibilità di partecipare all’ 
organizzazione di eventi quale pratica di tirocinio. 
 

FORUM 

Verificato che il forum del comitato presenta, specie negli ultimi tempi, una serie di interventi di tenore poco 
civile, spesso con argomenti e messaggi non attinenti e a volte frutto dell’ anonimato di chi scrive il comitato 
deve verificare opportune soluzioni. Si rileva anche quanto espresso dalla consulta delle società. 
I consiglieri espongono le proprie opinioni e si rilevano di massima  due opinioni. 
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La prima è per una chiusura del forum. La seconda per una maggiore regolamentazione con “certificazione” degli 
utenti e bannatura dei messaggi non corretti. In sintesi gli interventi. 
G.C. – Dibatte tra una rigida gestione e la chiusura, eventualmente anche temporanea., favorevole alla chiusura 
anche per le difficoltà di gestione. 
G.B. – Ritiene che sia inopportuno da parte del c.r.l.  spostare il forum  su di un sito parallelo – favorevole ad 
una chiusura temporanea. 
A.B. – Ritiene il mezzo utile ed è favorevole ad una chiusura temporanea fino a Gennaio ed ad una riapertura 
con nuove regole. 
B.P. – Ritiene sia necessario un notevole controllo da parte del moderatore. 
M.Ru. – Utile il moderatore per censurare più che i temi i modi utilizzati. Ritiene in ogni modo che su un sito 
istituzionale un forum non vada bene. Favorevole a chiusura definitiva 
S.G. – Servono delle nuove regole chiare e precise ma ritiene che il forum debba rimanere attivo. 
A.R. – Favorevole alla chiusura,in quanto nessun’altra federazione ospita un forum sul sito istituzionale. Dannoso 
anche per immagine verso esterni ed eventuali sponsor. 
P.F. – E’ favorevole alla prosecuzione, evidenzia le possibilità di controllo sugli utenti. Richiede che il moderatore 
abbia delle direttive precise e che possano essere censurati interventi oltraggiosi o inutili mentre invece se 
corretti non dovrebbero essere cancellati interventi critici. 
 
Si discute sulla possibilità di chiusura temporanea in quanto se non finalizzata e determinata si tratta di una 
chiusura definitiva non dichiarata. Si decide quindi di votare non fra tre opzioni (chiusura definitiva, 
prosecuzione, chiusura temporanea) ma solamente sulle prime due. 
 
Segue votazione: 4 favorevoli e quattro contrari alla chiusura. Come da statuto in caso di parità il voto del 
Presidente vale doppio.   
 

Verbale N.14/07–delibera n. 44 Forum CRL: Prendendo spunto dalle indicazioni espresse dalla Consulta delle 
Società, si valutano soluzioni alle problematiche riscontrate. Dopo discussione e 
votazione si stabilisce di chiudere il forum del CRL. (favorevoli A.R., M.Ru, G.C. 
e G.B. Contrari P.B., P.F., S.G., A.B.  

 
 
FESTA DEL LANTERNINO 
Verificato in Consulta la presenza di due richieste per l’organizzazione della prova finale del TCSL 2008 e 
conseguente festa del Lanternino e del successivo accordo tra le società richiedenti, il CRL avvalla la proposta 
presentata dalle società. 
 

Verbale N.14/07–delibera n. 45 Festa del Lanternino: viste le richieste presentate dalle società Tumiza 
Orienteering Chiari e ASD Pol. Punto Nord volte all’ organizzazione della prova 
finale del TCSL e della Festa del Lanternino per la stagione 2008. Verifica 
l’accordo raggiunto tra le società che prevede l’organizzazione della gara e 
della F.d.L. a cura della Tumiza Or. (30/11/08, Montichiari) e della richiesta di 
prelazione per l’organizzazione degli eventi da parte della ASD Punto Nord per 
l’anno 2009. Il CRL approva la richiesta. 

 

 

CALENDARIO GARE 2008 
Si verifica il calendario emerso dalla consulta delle società per quanto riguarda la CO, mentre per la MBO sono 
ancora in definizione degli interventi. 
 
Vengono assegnati i campionati regionali. In particolare per il campionato sprint si approva la formula proposta 
dagli organizzatori. Gara di qualificazione, valida per il Trofeo Lombardia. Gare di Finale (A/B) valida per 
l’assegnazione del titolo regionale. Entrambe le gare concorrono al Campionato di Società. 
 
Si discute riguardo al Trofeo Interregionale per il quale il calendario non è ancora definitivo mancando la prova 
piemontese. Si dibatte sulla possibilità di inserire le prove del Tr. Interregionale nel Trofeo Lombardia.  Dopo 
votazione, a maggioranza, si approva che tutte le prove del T.Interregionale valgano anche per il T.L.  
Favorevoli:  A.R., S.G., P.B., A.B., G.B., G.C. 
Contrari   :  P.F., M.Ru. 
 
P.F. richiede quindi al resp. Calendari di sensibilizzare gli organizzatori degli altri comitati affinché organizzino 
gare di tipo Long o Middle essendoci nel ns. calendario già molte gare corte. 
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Verbale N.14/07–delibera n. 46 Campionati Regionali: Visionato il calendario provvisorio gare 2008 si 
stabiliscono le gare valide per i titoli regionali. 
CO – Sprint – 24/02/08 – Parco Lambro MI 
CO – Middle – 09/03/08 – Parco dei Colli BG 
CO – Long – 01/06/08 – Piani dei Resinelli LC 
CO – Relay – da definire (a cura comitato piemontese) 
MBO – da definire 

 
 

Verbale N.14/07–delibera n. 47 Tutte le prove del Trofeo Interregionale saranno incluse nel trofeo Lombardia.Il 
T.L. 2008 sarà costituito da n. 10 prove. Sette delle quali organizzate dalle 
società lombarde (tra cui la prova lombarda del Tr. Interregionale – 05/10 Val 
Basca CO) più le tre prove delle altre regioni (Emilia – Collecchio – 10-02 / 
Liguria – 02/11 – M.te Beigua / Piemonte da definire). 

 
SPONSOR 
Il Presidente  e G.B. illustrano i contatti in atto tra il gruppo interregionale ed una grossa società alimentare. Si 
ritiene che presentandosi come un raggruppamento del “nordovest” possa permettere una maggiore 
penetrazione nel difficile mondo delle sponsorizzazioni. Elemento rafforzativo è l’organizzazione di un trofeo 
coinvolgente 4 regioni. Sarebbe utile sotto l’aspetto dell’ immagine da offrire anche l’effettuazione di gare in 
città. Referente per questi contatti è A. Visioli. 
 
Per quanto riguarda il CRL, il segretario richiede che sul sito del comitato sia pubblicato il logo della società 
Copying che provvede a stampare i numeri del Nuovo Lanternino a titolo gratuito. Il consiglio approva.   
 

Verbale N.14/07–delibera n. 48 Si stabilisce di inserire nello spazio sponsor del sito CRL il logo della società 
Copyng. Scelta motivata dalla collaborazione nella stampa a titolo gratuito del 
Nuovo Lanternino. 

 

MOUNTAIN BIKE ORIENTEERING 
M.Ru. trasmette una lettera di S. Grassi (resp. Naz. MBO) relativa ad una possibile richiesta di organizzazione di 
gare nazionali di MBO su carta MBO impianto di Sesto/Taino. Possibili date valutate 27/28 settembre. Le gare 
potrebbero essere i camp. Italiani dist. Classica e staffetta. Si tratto comunque per ora di una valutazione 
preliminare e si resta in attesa di sviluppi. 
A.B. relaziona riguardo a contatti con diverse società riguardo alla possibilità di organizzare delle gare di MBO di 
livello promozionale, come da precedente proposta. In vista di una riunione con le società propone al comitato di 
valutare eventuali incentivi da comunicare alle società. Alcune possibilità potrebbero essere: contributo tasse 
gara e premiazioni; messa a disposizione cartine non utilizzate per la CO; aiuto individuale nell’ organizzazione. 
G.C. interviene riguardo ai contatti avuti in occasione della riunione del cons. reg. CONI con il Presidente 
regionale della Fed. Ciclistica per la possibilità di organizzare gare promozionali per i tesserati ciclistici.  
 
VARIE 
M.Ru. richiede l’inserimento dei punti organizzazione delle gare di Pavia alla società ASD Adolescere 
P.B. riferisce rispetto alla situazione dell’ elenco tecnici FISO, conferma l’inserimento di P. Gatti. 
Relaziona succintamente sull’ organizzazione delle premiazioni regionali.   
 
La riunione termina alle ore 23,45 

 
    Paolo Ferrari 
Segretario CRL FISO 

 


